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SÚMULA DA 4ª REUNIÃO CONJUNTA CPUA-CAU/BR CPP-CAU/BR 

 

 

DATA 7 de abril de 2021 HORÁRIO 14h30 às 18h30 

LOCAL Videoconferência 

 

PARTICIPANTES 

Josélia da Silva Alves (AC) Coordenadora CPUA 

Alice da Silva Rodrigues Rosas (PA) Coord-Adjunta CPUA 

Rubens Fernando Pereira de Camilo (MS) Membro CPUA 

Ricardo Soares Mascarello (SE) Membro CPUA 

Ana Cristina Lima Barreiros da Silva (RO) Coordenadora CPP 

Eduardo Fajardo Soares (MG) Coord-Adjunto CPP 

Vania Stephan Marroni Burigo (SC) Membro CPP 

Gilcinea Barbosa da Conceição (BA) Membro CPP 

Rogério Markiewicz (DF) Membro CPP 

 

 

CONVIDADOS 

Nilton de Lima Júnior (GO) 

 Maria Clara Mascarenhas Scardini (MS) 

Maíra Rocha Mattos 

Ana Laterza 

Cristiane Siggea Benedetto 

Luciana Rubino 

Antônio Couto Nunes 

Jorge Antônio Magalhães 

 ASSESSORIA Caroline Bertol 

 

 

Leitura e aprovação dos Relatórios do IV Encontro Nacional de CPUAs e da 1ª Reunião com o 

Ministério da Economia 

Encaminhamento Encaminhar para publicação    

 

ORDEM DO DIA 

 

1 

ATHIS (pauta conjunta CPUA CPP) 

Acordo de Cooperação Técnica sobre Melhorias Habitacionais com o 

MDR 

Fonte CPP-CAU/BR e CPUA-CAU/BR 

Relator  Coordenadoras da CPUA e CPP 

Encaminhamento 

Após apresentação das Conselheiras Josélia Alves e Cristina Barreiros, o 

Jorge Magalhães fez uma apresentação sobre ATHIS para nivelamento, 

após a assessora do gabinete Ana Laterza faz apresentação dos termos do 

acordo com o MDR que estão atualmente vigentes. Apresentou as 

atividades que já foram executadas de regulamentação, capacitação (que foi 

o foco), rede de profissionais habilitados. Quanto à capacitação de 

profissionais de arquitetura e urbanismo, destacou que todos os 

profissionais já são por profissão habilitados a realizar atividade em ATHIS, 

mas que os profissionais podem se qualificar (o tema fica dúbio no ACT, 

quanto ao papel do CAU/BR). O último ponto é a disseminação dos 

resultados. No detalhamento das ações, aborda o documento com proposta 

de requisitos quanto à responsabilidade técnica e o escopo de atuação dos 

https://www.caubr.gov.br/
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profissionais que prevê a inclusão nos contratos de dispositivo que 

resguarde o profissional de eventuais problemas futuros causados pela 

precariedade das edificações e não pelos serviços prestados. E, ainda, 

detalhou a elaboração de uma cartilha adaptada ao escopo do ACT e às 

exigências do programa. 

A Conselheira Cristina questionou se essa capacitação não poderia ser uma 

ação conjunta nacional. A Ana Laterza disse que imaginou lançar uma 

resolução sobre o tema. E por último, fala da ação de proposta de integração 

do programa ‘Ache um arquiteto’, permitindo a busca por arquitetos e 

urbanistas que atuam no local onde o serviço será prestado ou nas 

redondezas. Falou sobre as inúmeras possibilidades e das articulações 

políticas para a harmonização das ações. A contribuição do CAU/BR 

esperada pelo MDR é a regulamentação da prestação dessa Assistência 

Técnica. 

A Conselheira Josélia fala sobre o convite para uma reunião com o MDR, 

sobre as novas gestões dos dois órgãos, sobre o programa Casa Verde 

Amarela e da necessidade de novas definições. 

A Conselheira Maíra fala sobre os cuidados que deve ocorrer quanto aos 

tratos com o Governo para não assinarmos nada conjuntamente que possa 

configurar postura perigosa politicamente. 

A Conselheira Josélia também destacou a importância de não legitimar 

nenhuma ação unilateral e sobre as indefinições das fontes de recurso para 

cada ação proposta. 

O Antônio fala sobre o programa de Santa Catarina que já aborda esse 

contexto em ATHIS. 

O Conselheiro Fajardo fala sobre a obrigação que temos em trabalhar com 

o COFEA, com Governo mas sem chancelar políticas que possam ir contra 

o posicionamento do CAU. Que devemos analisar o Programa Casa Verde 

Amarela. 

A Cristiane Benedetto fala sobre um estudo que deve sair sobre o tema e 

sobre a possibilidade de fazermos um seminário sobre o tema. Fala que 

existe uma falta de equidade no ACT e o cuidado que está sendo tomado 

nessas tratativas. Fala sobre a data da reunião que será dia 14 às 10:00. 

A Conselheira Josélia encerra falando sobre desconexão entre o Ministério 

do Desenvolvimento Regional e Ministério da Economia. 

A Cristiane Benedetto propõe reunião de alinhamento interno sobre o tema 

às 9:00, no próprio dia 14/04. 

A Conselheira Josélia disse que na reunião com a CNM, sexta-feira às 

10:00, deverá ir a Conselheira Alice para o cumprimento das demais 

agendas. 
 

 

2 
Encaminhamentos da Reunião com o Ministério da Economia (pauta 

conjunta CPUA CPP) 

Fonte CPP-CAU/BR e CPUA-CAU/BR 

Relator  Conselheira Alice Rosas 

Encaminhamento A Conselheira Alice iniciou falando sobre o cronograma apertado colocado 

pelo Ministério da Economia, com dois dias para apresentar uma resposta. 

https://www.caubr.gov.br/
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Falou sobre a questão do assunto não ter sido ainda levado para a plenária 

e que há posicionamentos diversos entre os conselheiros, que o CAU é um 

colegiado e que deveria haver uma plenária extraordinária sobre o tema. 

Falou sobre o que está sendo colocado na reunião com ME e o que há no 

documento apresentado. Demonstrando a preocupação em inserir o Brasil 

em um cenário internacional ao quererem melhorar o ranking do ambiente 

de negócios. 

A Conselheira Cristina fala sobre a importância da melhoria do ambiente 

de negócios, inclusive para os arquitetos e urbanistas. Fala sobre a tabela do 

Banco Mundial, base utilizada pelo CGSIM para a confecção do 

documento. Aponta que este documento do Banco Mundial está a nosso 

favor. Ela concorda com a plenária extraordinária, porém em um segundo 

momento, pois o SEA/ME irá juntar as contribuições e apresentar uma nova 

proposta, talvez entre os dias 13 e 23 de abril. 

Foi mostrado o prazo apresentado pelo ME, conforme segue: 

- 9 de abril: prazo para submissão de contribuições iniciais; 

- 13 de abril: apresentação da nova versão parcial, com base nas 

colaborações apresentadas, abertura para discussão e revisão da nova versão 

parcial; 

- 23 de abril: prazo para submissão de contribuições de revisão; e 

- 30 de abril: divulgação final das contribuições apresentadas pelas 

entidades. 

A Conselheira Alice fala que não concorda em encaminharmos para o 

Ministério da Economia o documento das contribuições do IV Encontro 

Nacional de CPUAs. Que este documento do encontro precisa ser 

encaminhado aos CAU/UF e aperfeiçoado. 

Inicia-se um debate sobre a melhor data para este encaminhamento. A 

Luciana Rubino sugere que seja encaminhado um documento com o que 

está sendo analisado pelas comissões no dia 9. 

O Conselheiro Ricardo fala sobre a urgência do encaminhamento de todos 

os documentos aos CAU/UF. 

O Conselheiro Rubens fala sobre o timing das entidades que estão 

participando e que não podemos perder a possibilidade de contribuir. 

O Conselheiro Nilton fala sobre o se estudo do Doing Business e não há 

nada demais neste documento ou algo que não nos beneficie. Fala sobre as 

confusões feitas pelo ME quanto à interpretação dos parâmetros adotados 

pelas referências dos indicadores, comparativamente à realidade das 

cidades brasileiras. Fala sobre a importância que o documento dá na defesa 

dos bacharéis neste ranking. Fala sobre a pontuação maior com a 

participação do governo nesta análise. Esses dois critérios já pontuariam 

25% do processo. 

Levantam alguns aspectos colocados pelo Secretário Geanluca Lorenzon, 

quanto à não necessidade de análise por parte do analista, sobre o destaque 

do PDI ser empresa de TI e que trabalhe nacionalmente, caracterizando 

empresas de grande porte, sobre a precariedade da licença, a criminalização 

dos profissionais. 

https://www.caubr.gov.br/


 

4 
  

A Conselheira Josélia fala sobre a necessidade de darmos encaminhamento 

aos documentos para os CAU/UF. 

Conforme Deliberação nº013 – CPUA-CAU/BR os presentes decidem por: 

1- Aprovar e encaminhar para os CAU/UF o Relatório do IV Encontro 

Nacional de CPUAs;  

2- Aprovar e encaminhar para os CAU/UF o Relatório da Reunião 

SEAE/ME; 

3- Aprovar e encaminhar para os CAU/UF documento sobre 

Encaminhamentos do IV Encontro, conforme anexo; 

4- Encaminhar a Deliberação nº011/2021 – CPUA-CAU/BR para os 

CAU/UF; 

5- Convocar reunião para dia 08 de abril de 2021 às 14:30, com o 

objetivo de compatibilização do documento anexo da Deliberação 

nº011/2021 – CPUA-CAU/BR com contribuições do Conselheiro 

Nilton de Lima Junior e demais convidados, para ser encaminhado 

para o ME via Ofício da presidência até dia 09 de abril de 2021, 

conforme indicadores do Doing Business adotado pelo Ministério 

da Economia 

https://www.doingbusiness.org/en/data/exploreeconomies/brazil; 

6- Solicitar prorrogação dos prazos previstos pelo Ministério da 

Economia com o objetivo de aprofundar e ampliar a discussão 

técnica, considerando que o CAU/BR é um órgão colegiado. 

A reunião é encerrada. 

  
 

 

Brasília, 20 de maio de 2021. 

 

 

Considerando a Deliberação Plenária DPOBR Nº 0100-01/2020, que trata sobre a realização de 

reuniões virtuais, e a necessidade de ações cautelosas em defesa da saúde dos membros do Plenário, 

convidados e colaboradores do Conselho, atesto a veracidade e a autenticidade das informações 

prestadas. 

 

 

 

 

JOSÉLIA ALVES  

Coordenadora da CPUA-CAU/BR 

 

 

 

 

 

 

CRISTINA BARREIROS 

Coordenadora da CPP-CAU/BR 

 

https://www.caubr.gov.br/
https://www.doingbusiness.org/en/data/exploreeconomies/brazil
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12ª REUNIÃO CONJUNTA CPUA-CAU/BR e CPP-CAU/BR 

 Videoconferência 

 

 

Folha de Votação CPUA/CPP 

UF 
Função 

Conselheiro 
Votação 

Sim Não Abst Ausên 

AC Coordenadora - CPUA Josélia da Silva Alves x    

PA Coord-Adjunta - CPUA Alice da Silva Rodrigues Rosas x    

MS Membro - CPUA Rubens Fernando Pereira de Camilo x    

RN Membro - CPUA André Felipe Moura Alves    x 

SE Membro - CPUA Ricardo Soares Mascarello x    

RO Coordenadora - CPP Ana Cristina Lima Barreiros x    

MG Coord-Adjunto CPP Eduardo Fajardo Soares     x 

SC Membro - CPP  Vania Stephan Marroni Burigo    x 

BA Membro - CPP  Gilcinea Barbosa da Conceição x    

DF Membro - CPP Rogério Markiewicz x    

 

UF Função Conselheiro 
Posicionamento 

Sim Não Abst Ausên 

IES Convidados Valter Caldana     x 

GO Convidados Nilton de Lima Júnior x    

RJ Convidados Maíra Rocha Mattos    x 

 

 

 

 

 

    

Histórico da votação: 

 

12ª REUNIÃO CONJUNTA CPUA-CAU/BR e CPP-CAU/BR 

 

Data: 20/5/2021 

Matéria em votação: Aprovação da Súmula da 4ª Reunião Conjunta CPUA CPP 

 

Resultado da votação: Sim (7) Não (0) Abstenções (0) Ausências (2) Total (7)  

 

Ocorrências: Está sendo registrado o posicionamento dos conselheiros convidados que estão participando 

ativamente das discussões e deliberações da presente reunião. 

 

Assessoria Técnica: Caroline Bertol Condução dos trabalhos (coordenadoras): Josélia Alves e Cristina 

Barreiros  
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